

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
 BUREAU : Téléphone 351-17
 45, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléphone 9-55
 3, rue Fédérale Lohmeyer

JOURNAL D'INFORMATION

Égalité

De Roubaix — Tourcoing

BUREAU : Téléphone 351-17
 45, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléphone 9-55
 3, rue Fédérale Lohmeyer

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME

«C'est Hitler lui-même qui a ordonné l'exécution des étudiants de Prague»

...nous dit Mgr Sramek, ancien ministre et membre du Conseil National Tchécoslovaque.

D'UN DE NOS ENVOYÉS SPÉCIAUX



AU COMITÉ NATIONAL TCHÉCOSLOVAQUE, A PARIS.

On voit, de gauche à droite : Mgr SRAMEK, M. RIPKA, le Général VIRT, le Général INGR et M. OSUSKY.

PARIS. DÉCEMBRE. — Une grande avenue de la rive gauche. Un immeuble bourgeois. Des salons Louis XV transformés en bureaux. Sonneries de téléphone, mitrailleuses, machines à écrire, un va-et-vient continu, mais nulle agitation. On travaille avec gravité. Je suis au siège du Comité National Tchécoslovaque qui prendra aux dépens de son arme reconstituée en France et dirige la lutte pour la libération de sa patrie. Les personnalités les plus diverses, aux tendances politiques les plus variées, sont réunies ici, et on n'est pas surpris d'apercevoir, dans les couloirs du Comité, des habits ecclésiastiques à côté des uniformes militaires et des vestons d'anciens ministres de Prague. Les catholiques tchèques et slovaques avec leur clergé, font partie de ce vaste front de la liberté dont le commandement se trouve à Paris mais dont la ligne de défense et d'attaque s'étend des Carpates aux rives de l'Elbe et du Danube.

Le Comité National et la reconstitution de l'Armée

C'est ce que m'explique Mgr JAN SRAMEK, un des membres les plus éminents du Comité National, président depuis 1919 du Parti catholique (populiste) tchécoslovaque, ancien ministre de presque tous les gouvernements de Prague. Pendant la guerre de 1914-1918 ce diplomate avisé et patriote ardent, avait développé une activité intense au sein de ce Comité National, dirigé par MASARYK et BENEŠ, qui se proposait la création d'une République tchécoslovaque indépendante. Aujourd'hui, malgré ses 70 ans qu'il porte allègrement, il se lance de nouveau dans la lutte pour l'affranchissement et la reconstitution de cette même République, écrasée provisoirement par l'ennemi séculaire.

« La constitution du Comité National Tchécoslovaque », me déclare Mgr SRAMEK, de sa voix lente, en bien articulant les mots, — a été annoncée officiellement le 17 Novembre, après des pourparlers laborieux à Paris et à Londres. Il est composé de huit membres, dont 5 Tchèques, MM. BENEŠ, OUBRAHA, RIPKA, le général INGR et moi-même et 3 Slovaques : MM. OSUSKY, SLAVIK et le général VIES. Il aura qualité pour mettre en exécution la Convention signée le 2 octobre avec le Gouvernement

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué officiel N° 223 du 24 décembre au matin : Rien à signaler.

Communiqué N° 224 du 24 décembre au soir : Journée calme sur l'ensemble du front.

CONTRIBUTION A LA PAIX

Devant les membres du Sacré Collège

PIE XII

a défini les grandes lignes des rapports pacifiques qui devraient exister entre tous les peuples



Le pape PIE XII prononçant son allocution. (Photo Keystone. — A. A. 74.)

SOUS LE JOUG COMMUNISTE

EN POLOGNE ORIENTALE

la population souffre du froid et de la faim

Réquisitions et impôts provoquent le mécontentement général, augmenté par l'incorporation de jeunes Polonais dans l'armée rouge

Cernauli, 24. — L'hostilité grandit en Pologne orientale contre l'occupation russe. La population, de plus en plus affaiblie par les souffrances du froid et de la faim, le charbon manque totalement et les vivres sont rares. Les réquisitions, dans les campagnes, ne se limitent plus aux grandes propriétés, mais atteignent les plus humbles paysans qui sont contraints, pour éviter la prison, de livrer à leurs nouveaux maîtres les trois quarts de leurs provisions de céréales et 50 % des animaux de leur basse-cour.

(Lire la suite en deuxième page)

« DANS CETTE NUIT DE NOËL... »

LA CERTITUDE DE LA VICTOIRE DOIT SOUTENIR LES CŒURS »...

a proclamé, par radio, le Président Daladier en s'adressant aux familles françaises

A l'occasion de la Fête de Noël, M. Edouard Daladier, Président du Conseil, a prononcé, hier soir, l'allocution ci-dessous au micro de la Radiodiffusion Française :
 Ce n'est pas le Chef du Gouvernement qui s'adresse à vous ce soir ; c'est un ami qui partage toutes vos épreuves et qui comprend aussi vos espérances.
 En cette nuit de Noël, je pense comme vous le faites tous, à ces semaines de dur travail et de combats qui viennent de s'écouler. Comme vous tous aussi, je songe à l'avenir qui s'ouvre devant nous. Laissez-moi donc parler à vos cœurs, aujourd'hui, moi qui, si souvent, ai dû faire appel à votre résolution et à votre volonté.

Quatre mois de guerre. Depuis près de quatre mois, l'Allemagne a déclenché la catastrophe sur le monde. Les événements ont fait éclater sa responsabilité à tous les yeux. Je viens de

publier dans une édition populaire, afin que tous les Français, si modestes que soit leur condition, puissent la lire, le livre jaune qui rassemble tous les documents, nombreux et décisifs, établissant la cynique préméditation et l'effroyable culpabilité des maîtres de l'Allemagne.

Mais, dans cette nuit magnifique, qu'importerait d'avoir le droit pour soi si la France devait succomber ? Mais nous sommes forts, nous combattons pour la victoire et nous l'aurons. Nous combattons pour le salut de la Patrie et nous l'assurons.

Mais, comme je l'ai déjà dit bien souvent, nous demeurerons avares du sang de nos soldats. Nous n'avons à déplorer, jusqu'à ce jour, que de faibles pertes. Et pourtant, la guerre a déjà détruit bien des foyers. Elle a ajouté des souffrances nouvelles aux souffrances habituelles des hommes.

(Lire la suite en deuxième page)

POUR SAUVER LE MONDE...

M. ROOSEVELT a décidé de se faire représenter auprès du Vatican

M. Myron C. Taylor sera l'envoyé personnel du Président près le Saint-Siège

LE MESSAGE ADRESSÉ AU PAPE, A CET EFFET, SOULIGNE FORTEMENT LE BUT NOBLE A ATTEINDRE « POUR LA PAIX ET LE SOULAGEMENT DES SOUFFRANCES »

Washington, 24. — Le président Roosevelt a nommé M. Myron C. Taylor, son représentant personnel au Vatican, pour s'associer aux efforts communs pour la paix et le soulagement des souffrances résultant de la situation anormale du monde.

Le président Roosevelt a fait connaître sa décision au pape Pie XII dans une lettre remise à l'archevêque de New-York, Mgr Francis Spellman, qui a retourné au même jour à Washington, Mgr l'archevêque Amleto Cicognani.

M. Taylor, ancien président de la « United States Steel Corporation », est actuellement membre du Comité international des réfugiés et aura, de ce fait, rang officiel d'ambassadeur avec les émoluments prévus pour cette fonction ; mais il n'aura pas le rang diplomatique d'ambassadeur.

Les milieux officiels de la Maison Blanche ont souligné que cette action de la part du président Roosevelt ne signifiait pas le rétablissement des relations diplomatiques entre les Etats-Unis et le Vatican qui, on se le rappelle, ont été interrompues en 1870.

EN BELGIQUE

Un ministre est tombé pour 350 francs

(De notre correspondant particulier)

Bruxelles, 24. — Les dépêches nous ont annoncé la démission de M. Marek, ministre catholique des Communications. Il tombe pour 350 francs !

La banque, le Crédit Anversois, a suspendu ses paiements. Le gouvernement a refusé l'intervention financière qui pouvait la sauver, puisque aussi bien il n'avait pas sauvé non plus les avoirs des déposants de la Banque Belge du Travail. Mais, à la Chambre, au cours d'une interpellation, un député libéral, M. Van Glibbeke, a révélé que M. Marek avait retiré les 17.000 francs restant à son compte au Crédit Anversois après la séance du Conseil des ministres qui avait pris la décision.

Cette accusation fit sensation, on le pense bien. Cependant un doute existait. M. Marek, avocat à Anvers, démocrate chrétien, n'assistait pas à la séance du Conseil D'autra part, avait-il bien commis cette action ?

(Lire la suite en deuxième page)

Donc, M. Taylor sera représentant du président Roosevelt et non celui du gouvernement des Etats-Unis.
 (Lire la suite en deuxième page)

MORT de M. A. FOKKER un des « rois » de l'aviation



M. Anthony FOKKER. (Photo Keystone. — 33.201)

M. Anthony FOKKER, le dessinateur et constructeur d'avions bien connu, est mort hier à New-York, à l'âge de 45 ans après plusieurs semaines de maladie. Né à Java où son père avait une plantation sucrière, il fit ses premiers pas dans l'aviation en construisant un avion à l'âge de 20 ans.

(Lire la suite en deuxième page)

Moscou courbe l'échine Pour tenter de conquérir l'héroïque Finlande Staline implore l'aide d'Hitler

Chez l'agresseur, refoulé vers le Nord, les officiers ont peur de leurs hommes et les munitions ne sont distribuées qu'au moment de l'attaque



Alerte ! Les soldats finlandais se précipitent sous bots pour prendre position. (Photo Nyl. — 32.064.)

Selon des messages d'Amsterdam, les Armées Rouges étant soit en retraite, soit fermement contenues par les Finlandais, Staline a fait appel à l'aide de Hitler.

D'après Reuter, une demande faite par la Russie à l'Allemagne d'envoyer à Moscou des garnisons pour renforcer le blocus de la Finlande a été repoussée.

Une seconde demande russe sollicitant l'envoi d'officiers de l'Armée allemande pour rétablir la discipline dans l'Armée russe est à l'étude.

Selon les rapports de source neutre, un réel et profond mécontentement règne à Moscou et Leningrad sur la campagne finlandaise.

Sur le front de Finlande, plusieurs milliers de désertions en masse se sont produites. Des récits alarmants sur l'état exact de la situation, ont été faits par des hommes rentrant du front à Moscou.

Tandis que Staline implore l'aide de Berlin, la Finlande attend une assistance réelle de la part des Alliés, de l'Amérique et d'autres pays neutres, écrit le correspondant diplomatique du Sunday Dispatch.

Une aide financière est attendue des Etats-Unis.

Les Etats Scandinaves envoient des volontaires. La question de la rupture de la neutralité ne se pose pas depuis que la Russie a déclaré qu'elle n'était pas en guerre avec la Finlande, mais qu'elle ne faisait que « libérer » les Finlandais de leurs « oppresseurs ».

La retraite de l'Armée Rouge continue. Les autorités soviétiques ont eu à expliquer à leur propre peuple que leurs troupes ont rencontré d'innombrables territoires de forêts, de lacs, et hérissés de fortifications.

Le neige tombant toujours, la position des Finlandais s'est améliorée encore.

Selon les observations faites, les forces soviétiques n'avaient pas compté sur une résistance sérieuse de la part de la Finlande.

Parmi le matériel capturé les Finlandais ont trouvé beaucoup d'instruments de musique. Les prisonniers ont déclaré qu'ils étaient destinés à être utilisés pour la « parade » de la victoire.

Selon une information radiodiffusée de Rome hier soir, le Général Merrinof, commandant des Armées russes attaquant la Finlande, a été relevé de ses fonctions par ordre de Staline.

Un procès de « nettoyage » a commencé dans le district militaire de Leningrad. Plusieurs officiers supérieurs ont soudainement disparu et sont considérés comme ayant été arrêtés.

La bataille d'Aglajaerovi s'est terminée par une défaite totale des Russes, dit le communiqué officiel finlandais.

Une partie des forces russes ont été encerclées. Après une vigoureuse résistance, les autres se sont enfuies, les autres se sont rendus.

Le camp de bataille est maintenant entre les mains des Finlandais qui contiennent leur avance.

Le butin comprend 6 canons, 9 tanks, 8 canons antitanks, des fusils, des mitrailleuses et d'autres matériels de guerre.

Dans les deux batailles d'Aglajaerovi et de Toijaerovi, au Nord du Lac Ladoga, les Finnois ont capturé plus de 600 prisonniers. 2.000 Russes furent tués.

Le Maréchal Mannerheim a adressé aux troupes finlandaises le message suivant :

« Durant ces journées fatigantes, par votre vigoureuse défense et par votre bravoure, vous avez assuré quelque chose comme un Festival de Noël pour votre Peuple ».

(Lire nos informations en 2 page) (Lire la suite en deuxième page)

REPLIQUE A L'ENNEMI

L'Amirauté britannique établit des champs de mines au large des côtes est de l'Angleterre et de l'Ecosse



Marins français et anglais fraternisant au cours d'une razzia de leurs bâtiments en mer. (Photo Safara. — 36.907.)

(Lire nos informations en deuxième page)

Loterie Nationale

Tirage de la 18^e Tranche 1939

Le tirage de la 18^e tranche de la Loterie Nationale a eu lieu le 24 décembre, à Limoges.

LE N° 268.193 GAGNE 3 MILLIONS DE FRANCS

Les numéros suivants gagnent chacun un million : 742.082 — 756.816

Les numéros suivants gagnent chacun 500.000 francs : 751.409 — 661.188 — 459.832 — 627.225

Tous les billets se terminant par 87.871 gagnent : 100.000 fr. 56.213 » 50.000 » 99.770 » 50.000 » 2.870 » 10.000 » 880 » 5.000 » 31 » 1.000 » 6 » 220 » 5 » 110 »